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语言是沟通的工具，熟练掌握一门外语可以更

好地向世界介绍中国，甚至能在异域弘扬传统文化。

在英语爱好者的心目中，“希望之星”风采展示

大会不仅是展示自身英语水平的舞台，也是向全世

界展示中国青少年风采的机会，能让世界听到中国

的声音，传播中国文化、弘扬民族精神。

自 2000 年起，“希望之星”每年举办一届，距今

已成功举办了二十四届，也火了 24 年，累计报名人

数超过一亿人次！2024 年度“希望之星”迎来第 25

个年度盛会，大会遍布中国的 32 个省、直辖市及自

治区，横跨幼儿组到大学成人组7个组别，就是说从

3岁到23岁都能参加。

作为一档具有国际影响力的大型电视展示活

动，“希望之星”风采展示大会以培养兴趣、增强信

心、展示风采、树立榜样为目的，旨在为英语爱好者

搭建一个激励语言学习、培养思辨能力、展现综合风

采的舞台，为中西文化架起一座促进文化沟通、增强

国际交流的桥梁。

漫漫二十四载，“希望之星”见证着无数学员的

成长和改变，它已不仅仅是一个活动，更像是一个文

化符号，象征着冉冉升起的新一代、象征着祖国未来

的希望。

第二十五届（2024 年度）“希望之星”风采展示

大会定于2023年9月至2024年8月在全国举行，浙

江分会区定于 2023 年 12 月至 2024 年 5 月在浙江

省举行，欢迎广大英语爱好者报名参加。

“希望之星”风采展示大会浙江分会区由潮新

闻·钱江晚报主办，朴新科技承办，大会设置幼儿组

(4-6 岁)、小学 A 组(小学 1-2 年级)、小学 B 组(小学

3-4 年级)、小学 C 组(小学 5-6 年级)、初中组、高中

组、大学成人组、亲子组。浙江分会区的选拔阶段包

括资格评比、初评、复评、市级评比和省总评。组委

会将本着“公平、公开、公正“的原则，按照主办单位

要求，制定具体的评分标准和办法。市评时间为

2024 年 3 月初-4 月底，省总评时间在 2024 年 5 月

中旬。

浙江分会区为获奖学员颁发奖杯、证书等，省级

证书可通过学员专属星 ID 在“希望之星”官方网站

上查询。拟为参加学员设置冠军、亚军、季军、一等

奖、二等奖、三等奖等奖项，为各地级市分会区的代

表队和指导老师设置优秀团体奖、最佳组织奖和优

秀指导教师奖。同时，各组别前10名学员将直接获

得 2024 年度“希望之星”英语风采展示大会全国评

比资格。

目前，杭州部分区域、宁波主城区、绍兴主城区、

温州苍南、舟山市区、台州临海、金华义乌等分会区

已招募，其他地区持续招募中。 本报记者 姚琼

报名方式：通过2024年度“希望之星”英语风采

展示大会浙江分会区官方报名系统报名参加。海选

晋级后会获得学员专属“星 ID”，用于后续的线下参

评认证和证书查询。

“希望之星”浙江分会组委会联系方式

浙江省组委会联系方式：18395861344 薛老

师（微信同号）

官方网址：http://xwzx.c-nb.com/index.html

投诉建议：xiwangzhixing2024@163.com

活动官方微信公众号：浙江希望之星风采大会

办了24年，累计报名超1亿人次，从3岁到23岁都能参加

“希望之星”风采展示大会海选通道开启

其中，清华大学拟转入杭州电子科技大学的

学生，在清华的专业是数学与应用数学，拟转入

杭电的计算机科学与技术专业，两个专业之间的

分差是71分，让不少网友们震惊。

针对这个问题，杭州电子科技大学给出回

应：目前这位同学的转学手续正在进展中，学校

尊重每个学生的个人选择。

有网友报料，该同学毕业于浙江一所顶尖高

中，之前还参加过数学竞赛获得奖项，所以大学

选择了数学专业。

在社交平台上，#清华一本科生转学至双非

院校#话题迅速冲上热搜，记者翻了翻网友的评

论，发现虽然有些网友表示不理解，但更多网友

的看法是表达认同和理解。

一位网友说：“杭电真不差，清华数学学不下

去不为难自己，没啥问题。”

计算机科学与技术专业一直是杭州电子科

技大学的特色专业，在全国第四轮学科评估中获

得B+，与多所985高校并肩。

近 3 年来，杭电计算机学院毕业生有近 95%

进入 IT 领域，主要分布在“信息传输、软件和技

术服务业”“制造业”“科学研究和技术服务业”等

行业。每年有近百名毕业生入职华为、海康威

视、大华、字节跳动等知名企业。

也有网友分析，学生转学的原因可以多种多

样，比如身体、家庭等原因，这位同学肯定有自己

的想法。

采访中，一位在浙江省内高校读机器人工程

专业的大一学生告诉记者：“上了大学以后，才发

现读什么学校、学什么专业，如人饮水冷暖自知，

从清华转到杭电，完全是他的个人选择，表示尊

重。”

他认为只要是经过理性思考做出的选择，就

没有什么可指摘的。

另一位省内高校老师则说，现在的大学生对

于专业、就业以及未来的规划都很有想法，“相对

于名校的选择，大家也看中对未来发展区域的选

择，综合考量之下，从北京转向省外的做法也可

以理解。”

其实，这两年“逆向考研”等话题已是老生常谈，

“双一流”高校本科毕业生考研“双非”十分普遍。

在公众印象中，选择考研就是继续深造，选

择名声和实力更差的学校好像有些不妥，但其实

考生们的个体情况都不尽相同，从录取率、专业

选择、就业展望还有考生个人等综合因素考量的

“实用主义”更受到考生青睐。

就像一位网友在话题下留言的那样：“适合

自己的就是最好的。”

1 月 2 日，北京市教育委员会官网发布一则公示，内容是北京地区普通高等学校学生拟跨省转

学情况。其中，1人为转入、7人为转出，涉及清华大学、北京工业大学、北京建筑大学、首都经济贸易

大学等多所高校。

这份公示的关注点在于，大部分学生从北京本地学校向其他省份转出，转至实力和声誉相对不

如转出学校的高校，就读录取分数相对较低的专业，分数差值最大者为159分，分数差值最小者为2

分，也就是所谓的“逆向转学”。

北京市教委公示，8名大学生拟跨省转学

清华大学一本科生拟转学至杭电
“逆向转学”冲上热搜，你怎么看

本报记者 邱伊娜

“希望之星”指定报名通道

扫描二维码报名


